

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 9 DE ENERO DE 1770.

Constantinopla 3 de Noviembre de 1769.



El día 22 del mes último tubo el Sultán un gran Consejo de guerra, compuesto de todas las gentes de la Ley, y de los principales y antiguos Oficiales de la Milicia, á que también asistió el Mufti, sin embargo de su quebrantada salud, en consecuencia de las repetidas órdenes de S. A. En este Consejo, que duró tres horas, se firmaron muchas órdenes, que se despacharon luego á todas las Provincias de *Asia*, para levantar Tropas, á qualquier costa que sea.

Los avisos de *Bosnia* refieren, entre otras cosas, que los Pueblos situados en la montaña de *Montenegro*, en *Albania*, cerca del lago *Scutari*, que hasta ahora no fue posible sujetarlos á la obediencia de la *Puerta*, proseguían sus hostilidades contra nosotros, habiendo recibido ultimamente gran porción de armas y municiones de guerra, que parece les subministraron los *Rusos* para inquietarnos en aquella Comarca.

El Gran Visir se ha retirado con su Ejército á esta parte del *Danubio*, para tomar quarteles de invierno al lado de *Silistria*, Ciudad situada á dos jornadas de *Andrinopoli*. Las desgracias que han experimentado nuestras Tropas durante la campaña, son demasiado públicas para disimularlas. La principal causa se atribuye á las continuas enfermedades y falta de víveres, de que ha procedido la desercion de muchos Regimientos, y la debilidad del Ejército.

Halil Bey, nombrado Baxá de tres Colas y Seraskier, desde el 5 de Setiembre, aun no ha partido al Ejército, por no haber podido juntar los 12½ hombres que le deben servir de escolta. Entretanto, hace trabajar en magníficos equipages y en los uniformes para sus 11500

Guar-

Guardias de *Corps*, cuyo vestuario quiere el Gran Señor sea de escarlata, como los del difunto Gran Visir. Se asegura, que la *Puerta* no ha querido hasta ahora oír alguna de las proposiciones de mediacion que se la han hecho para el restablecimiento de la paz. Acaba de saberse que nuestro Ejército tomó sus cuarteles de invierno en *Isatchin*, donde quedaba el Estandarte del Profeta.

El Vicealmirante, que desde principios del Verano cruzaba en el *Archipelago*, ha vuelto aquí el primero del mes ultimo con tres Navíos de la Esquadra, y una pequeña Embarcacion Corsaria, de que se apoderó.

Mitau 27 de Noviembre de 1769.

EL Duque, nuestro Soberano, llamó el 24 de este mes cerca de su persona á los quatro principales Consejeros de Regencia, y les declaró que su avanzada edad y continuos achaques, le habían determinado á renunciar el Gobierno de sus Estados en favor del Principe *Pedro*, su hijo primogenito y sucesor. Ordenó al mismo tiempo que se hiciese el acto de renúncia necesario para este efecto; y habiendose executado así, recibió el nuevo Duque con este motivo los cumplimientos del Ministro de *Rusia* y de toda la Nobleza congregada en esta Ciudad.

Varsovia 6 de Diciembre de 1769.

EL 25 del mes ultimo se vistió la Corte de gala en celebridad del cumpleaños de la coronacion del Rey. Despues de haber recibido S. M. con este motivo la enhorabuena de los Senadores y Magnates, se encaminó á la Iglesia Parroquial de *S. Juan*, donde asistió á la Misa mayor y *Te Deum*, que se cantó al ruido de la artillería. Habiendose restituído S. M. á Palacio, fue cumplimentado por las Damas de la principal Nobleza: despues de lo qual comió en casa de la Princesa *Poniatowski*, Esposa del Principe, su hermano, General en servicio del Emperador y Emperatriz Reyna.

Se asegura que la Emperatriz de *Rusia* ha manifestado publicamente su disgusto del ultimo acuerdo del Consejo del Senado, y de la conducta que ha tenido el Rey de algun tiempo á esta parte; y aun se dice que aquella Princesa iba á publicar un Manifiesto con este motivo. Se añade que S. M. Imperial ha declarado que tanto menos se debía conformar con lo resuelto en este Consejo, quanto en todas sus operaciones no ha tenido otra mira, que el bien de la República, á cuyas instancias entraron sus Tropas en *Polonia*; y que así esperaba S. M. que la República haría causa comun con ellas para contener á

los perturbadores de la pública tranquilidad , y oponerse al enemigo del nombre *Cristiano*.

Son muy contradictorios los avisos que aqui se tienen de la Ciudad de *Bender*. Debe ser cierto que las Tropas del General *Panin* quemaron sus arrabales , y que se vieron obligadas á retirarse por falta de forrages. La Comandancia de *Moldavia* se ha dado al Teniente General *Stofel* , y el Mayor General *Podhorizany* dirige su marcha por *Kaminieck* para unirse á su nueva Legion Griega , que se debe completar con *Moldavos* y *Arnautes*. El Quartel del Conde *Romanzow* se ha transferido á *Latyczow*. Parece que este General debe ocupar de tal manera el *Danubio* durante el hibierno , que sea tan difícil , y peligroso á los *Otomanos* el paso de este Rio en la próxîma Primavera, como el del *Niester* les fue penoso y funesto durante la campaña. Los *Turcos* , no solamente se retiraron de las Provincias de *Moldavia* y *Valaquia* , sino que tambien han abandonado á *Galatsch* , sobre el *Danubio* , donde tenían un puente , actualmente arruinado por los *Rusos* , que á poca distancia de alli se apoderaron del residuo de algunos almacenes. Estas Tropas continúan en inquietar á los Enemigos á la otra parte del Rio , cortando al mismo tiempo á la Guarnicion de *Bender* su comunicacion con el grande Ejército. En las dos Provincias manda un Oficial general en ausencia del Teniente general *Elmt* , y del Mayor General Principe de *Galiczin* , que se acercaron á *Polonia* con parte del Ejército.

A noche llegó un Corréo del Ejército *Ruso* con la noticia de que el Teniente Coronel *Fabricii* , que con un destacamento de 700 á 800 hombres ocupaba un puesto cerca de *Galatsch* sobre el *Danubio* , entre el *Pruth* y el *Sereth* , viendo que un Cuerpo de 700 *Turcos* tomaba sus disposiciones para investirle , le atacó improvisamente con tal valor y fortuna , que 800 de los Enemigos , con dos Baxáes , quedaron en el Campo : que otros 500 , y entre ellos el Hospodar de *Valaquia* , toda su Corte , y un Baxá de tres Colas , fueron hechos prisioneros : que la mayor parte de los fugitivos se anegó en el Rio ; y que todas las Vanderas de este Cuerpo quedaron en poder del vencedor.

Los *Desidentes* , que se habían retirado de *Cracovia* , volvieron á aquella Ciudad , escoltados , segun dicen , por una Compañia de Infantería *Rusa*. Se añade , que el Mayor *Drewitz* hacía extraordinarias diligencias para que se les restituyan los muebles y efectos , que dicen les quitaron los Confederados. Este Oficial *Ruso* derrotó entre *Czenstochaw* y *Biala* , á poca distancia de las fronteras de *Silesia* , una parti-

da de Confederados, á las ordenes del Sr. *Bierzynski*; y el Coronel *Renné* desbarató algunos otros en el Palatinado de *Sandomir*. Ayer se tubo aviso de que los Confederados, en número de 500, ocuparon repentinamente los arrabales de *Cracovia*, sin duda para sorprender la Guarnicion; pero que, habiendolos atacado el Comandante de la Plaza con parte de su gente, perdieron la vida muchos de ellos, y persiguió á los demás hasta encontrar con el Cuerpo del Mayor *Drewitz*, por quien fueron rodeados de tal manera, que han sido pocos los que se escaparon. Por otra parte se sabe, que el General Conde de *Totleben* se apoderó de la fortaleza de *Akalzice*, y se abanza en derecha á *Trebisanda*. En el *Don*, cerca de *Azoph*, se está fabricando gran número de Embarcaciones.

Elseneur 2 de Diciembre de 1769.

POR los vientos contrarios se hallan detenidas en el *Sund* unas 70 Embarcaciones, y entre ellas un Navío, con destino á *Bengala*, que salió ultimamente de *Copenhague*. La Esquadra *Rusa* permanece todavía en esta Rada, donde espera un grueso Navío de guerra de su Nación, que encalló en unos bancos de arena, y aun no se ha podido sacar á causa del mal tiempo. Se asegura que esta Esquadra, destinada para el *Mediterraneo*, lleva á su bordo 12 Galeras desarmadas, que se construyeron secretamente en *Ladoga*, cuyas piezas se unirán luego que la Esquadra haya llegado á su destino.

El 24 del mes ultimo por la noche se experimentó aqui una tempestad tan violenta, que todos los Navíos *Rusos*, y la Embarcacion Guarda-costas *Danesa*, dieron sobre sus anclas. El 26 hubo una segunda tempestad, durante la qual tropezó hasta tres veces el Navío que monta el Gefe de Esquadra *Elphinston*: fue tan violento el tercer choque, que derrivó á la mayor parte de las gentes de la tripulacion que estaban en el combés; pero el Vagél no recibió el menor daño. Queriendo la Chalupa del Navío *Danés* Guarda-costas acercarse á esta Embarcacion, no lo pudo conseguir, á causa de la fuerza del viento: la tripulacion vogó ácia el Navío del Gefe de Esquadra *Ruso*; pero á pocos instantes de haberse acercado, creció tanto la tormenta, que la Chalupa se hizo pedazos enteramente contra el Navío *Ruso*, y se fue á pique. Estos temporales, que se experimentan de mas de 8 dias á esta parte, han ocasionado el naufragio de un Navío *Holandés* en *Masterland*, y hecho perecer en la altura de *Elsimbourg* una pequeña Embarcacion *Danesa*, que venía de *Jutlanda*; cargada de víveres para *Copenhague*. Puede temerse que no sean estas las únicas desgracias que hayan ocasionado.

Londres 15 de Diciembre de 1769.

EL Rey ha expedido una Ordenanza , por la qual se intima á los Pares de *Escocia* , que se junten el 17 de Enero próximo para proceder á la eleccion de uno de los 16 Pares de *Escocia* , que tienen asiento y voto en la Cámara alta del Parlamento , en lugar del difunto Conde de *Eglinton*.

Dícese que el Ministerio trabaja actualmente en un proyecto para disminuir la deuda nacional sin establecer nuevos impuestos , y que tambien está ocupado en otros muchos importantes asuntos, sobre que se ha de deliberar en el próximo Parlamento.

Antes de ayer despachó la Corte un Correo á *Dublin* con pliegos para el Lord *Townshend* , Virrey de *Irlanda* , á quien se dice ha enviado orden de hacer pasar á *Inglaterra* cinco Regimientos de las Tropas que se hallan en aquel Establecimiento , que se deben reemplazar prontamente con los tres mil hombres de aumento.

Los Negociantes de esta Ciudad , interesados en el Comercio de *América* , fueron el 9 de este mes á estar con el Conde de *Hillsborough* , Secretario de Estado por lo tocante á las Colonias , y despues de haberle manifestado la decadencia de este Comercio , le suplicaron emplease su mayor cuidado en ponerse de acuerdo con los demás Ministros para restablecerle , ó á lo menos evitar su total ruína. Los Ministros tubieron el 13 en *Whitehall* una larga conferencia sobre este asunto. En ella se trató de los medios de restablecer este Comercio á su antiguo vigor , sin desdoro de la dignidad de la Corona y privilegios del Parlamento , y sin sustraer á las Colonias de la subordinacion que deben tener al Gobierno *Británico*. Inmediatamente se comunicó al Rey la resulta de estas deliberaciones , y el Duque de *Grafton* tubo por la noche una larga conferencia con S. M. sobre estos diferentes asuntos.

Son muy vivas las disputas que hay en varias Provincias del Reyno , en quanto á la proposicion de presentar Memoriales al Rey pidiendo el repáro de los agravios nacionales y que se disuelva el actual Parlamento.

Los ultimos pliegos que recibió la Corte del Sr. *Murray* , su Ministro en *Constantinopla* , refieren que se hacían grandes prevenciones en todo el Imperio *Otomano* para llevar con vigor el año próximo la guerra contra los *Rusos* ; pero que ocasionaba alguna inquietud la aparicion de la Esquadra *Rusa* ázia la *Morea*. Quando toda esta Esquadra , inclusa la division del Sr. *Elphinston* , se haya juntado en el Me-

diterraneo, consistirá en 25 Navíos de línea, con muchas Fragatas, Chalupas, y Embarcaciones de transporte. Los *Turcos* por su parte, además de muchos Navíos de guerra que están previniendo, han requerido á los Príncipes y Estados de la Costa de *Africa*, Tributarios ó Aliados de la *Puerta*, que apronten cierto número de velas para emplearlas contra esta Esquadra.

Haya 20 de Diciembre de 1769.

EL Conde *Burzynski*, Enviado extraordinario del Rey, y de la República de *Polonia*, tubo antes de ayer una nueva conferencia con los Diputados de sus Altipotencias. Este Ministro partirá brevemente á la Corte de *Londres* á desempeñar la comision de que está encargado.

Escriben de *Esmirna* que la noticia que allí se había tenido de que una Esquadra *Rusa* debía pasar á *Levante*, ocasionaba vivas inquietudes en aquella Ciudad y entre las Naciones *Christianas* del *Archipiélago*, ignorando ázia que Puerto dirigirá su ataque. Los Cónsules de estas Naciones han escrito á sus respectivas Cortes, suplicandolas interpongan sus buenos oficios cerca de la Corte de *Rusia*, para impedir que las casas, y almacenes de los habitantes se hallen expuestas al pillage y al incendio por las operaciones de esta Esquadra.

Versailles 23 de Diciembre de 1769.

EL Rey estuvo tres dias sin salir de su quarto, á causa de una leve indisposicion, que no tubo consecuencia. El Marqués de *Chauvelin*, nombrado por S. M. para ir á cumplimentar en nombre suyo al Sr. Infante Duque de *Parma*, con motivo del matrimonio de S. A. R., llegó aquí ayer, y tubo la honra de ser presentado al Rey.

Nápoles 19 de Diciembre de 1769.

EL actual Electo de este fidelísimo Pueblo, presentó al Rey nuestro Señor el Sábado por la mañana, en señal del debido obsequio y veneracion, el acostumbrado anual regalo, en que se manifiesta lo raro de nuestro terreno por los frutos que produce.

El mismo dia, que lo fue del cumpleaños del Patrocinio del glorioso *S. Genaro*, principal Patron y Tutelar de esta Ciudad y Reyno, se expuso á la pública veneracion en la Capilla del *Tesoro*, junto con la Cabeza del Santo, la Redoma de su portentosa Sangre, que se sacó procesionalmente al rededor de la Iglesia Catedral, habiendose dignado el Omnipotente consolar al Pueblo con el acostumbrado apetecido milagro de que se liquidáse.

Roma 20 de Diciembre de 1769.

EL Lunes por la mañana tubo su Santidad Consistorio secreto, en el qual creó un Cardenal, reservandose la publicacion del sugeto. Despues se propusieron diferentes Arzobispados *in partibus*, y entre ellos el de *Tiro*, que se confirió á Monseñor *Conti*, Nuncio de *Portugal*; y el de *Tebas* al R. P. Fr. *Joaquin de Osma*, de Menores Observantes Descalzos, Confesor de S. M. Católica.

Se está imprimiendo una doctisima Enciclica del Papa, dirigida á todos los Obispos del mundo Católico, en la qual les participa, segun costumbre, su exáltacion á la dignidad Pontificia.

Parma 19 de Diciembre de 1769.

EL Martes de la semana antecedente tubieron nuestros augustos Soberanos la complacencia de ver, desde la puerta de S. Miguel, un fingido asalto y defensa de fuego que hizo el Regimiento de Reales Guardias.

Madrid 9 de Enero de 1770.

EL dia 6 de este mes, fiesta de la Adoracion de los Santos Reyes, fue S. M. en público, en la forma acostumbrada, á su Real Capilla, acompañado de los Grandes, Embaxadores, Mayordomos de Semana, y Gentilshombres de Boca y Casa, y oyó la Misa mayor, que celebró de Pontifical el Eminentísimo Señor Cardenal Patriarca. Al tiempo del Ofertorio se acercó el Rey nuestro Señor al Presbiterio, y ofreció en manos de este Prelado tres preciosos Cálices con Oro, Incienso y Mirra. Concluida la Misa, se restituyó S. M. á su Quarto con el mismo acompañamiento. Los Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes la oyeron tambien desde las Tribunas de la Real Capilla.

Antes de ayer se trasladó el Rey y Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes desde el Palacio de esta Villa al Real Sitio del Pardo, en donde S. M. y Altezas permanecen sin la menor novedad en su importante salud.

Por Extraordinario despachado por el Presidente de la Audiencia de Contratacion en *Cadiz*, ha tenido el Rey noticia de haber entrado en aquel Puerto el dia 28 de Diciembre ultimo la Fragata de Registro, nombrada la *Constanza*, procedente de *Cartagena de Indias*. La carga que conduce de cuenta del Comercio, consiste en 7924833 pesos fuertes en oro, plata acuñada y labrada: 36 Marcos de morrallon de Esmeraldas: 64 arrobas de Azucar: 14822 de Cacao: 468 de Cascarilla: 200 quintales de Palo de Campeche; y 14 Cueros al pelo.

Ha-

Habiendose juntado en las Casas del Ayuntamiento de esta Villa el dia 30 de Diciembre del próximo mes pasado, á presencia del Sr. Corregidor, los Electores por las Parroquias de esta Villa, y Apoderados de los Gremios mayores y menores de ella, para elegir los Diputados y Procurador Personero del Comun, que han de servir en el presente año con los Señores *D. Antonio de la Vega*, y *D. Manuel Antonio Gonzalo del Rio*, que han exercido estos empleos en el próximo pasado, y lo continuarán hasta fin de Diciembre del presente, en virtud de lo acordado por el Consejo en 31 de Enero de él, salieron electos, por mayor número de votos, para Diputados del Comun, los Señores *D. Francisco de la Torre* y *D. Francisco Xaviér de Carrion*; y para Procurador Personero el Sr. *D. Alexandro Ballejo*.

El *Mercurio Histórico y Político* del mes de Noviembre del año pasado de 1769, se hallará el Sábado próximo donde esta *Gazeta*; y en *Cadiz*, en la Librería de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustin.

Libro nuevo: *Reflexiones Politico-Militares sobre la Guerra del Turco contra la Rusia*, con la exposicion de los intereses de todos los Principes del Norte en ella, y una descripcion de los usos y costumbres de las quatro Naciones beligerantes, como son Turcos, Tártaros, Poloneses y Moscovitas, inclusa la *Historia compendiosa de las revoluciones de Córcega*. Tomo 3, en continuacion á las Turbaciones de Polonia: su Autor *D. Joseph Vicente de Rustant*; se hallará con los antecedentes en la Librería de Bernardo Alverá, Carrera de S. Gerónimo, y en las de Ulloa, calle de la Concepcion Gerónima.

Plan del Correo General de España, y noticias importantes de Agricultura, Artes, Manufacturas, Comercio, Industria y Ciencias, &c. que con la generosa proteccion de la Real Junta de Comercio, da al Público *D. Francisco Mariano Nipho*; se hallará en la Librería de Escribano, calle de Atocha. Se previene, que desde el dia 2 de Febrero se darán las Noticias semanarias sobre todos los asuntos expresados, que (mediante las ordenes circulares del Supremo Consejo de Castilla, y de la Real Junta de Comercio) remitieren los Intendentes, Corregidores y demas Gefes de Justicia y Gobierno.

Carta dirigida á un Amigo, en que se le da razon de las Facultades y Libros de que debe instruirse, no solo un Poeta para el Teatro, sino qualquiera que aspire á una erudicion universal; su autor *D. Juan Manuel de Haedo y Espina*; se hallará en la Librería de la viuda de Gomez, frente de las Gradass de San Felipe, y en la de Gaspar Rojado, junto á la Aduana.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.